



沢木っこ

「できた」「わかった」を 実感できる 沢木っこ ～ 目標をもち、考え、あきらめずにやりとげる子どもの育成 ～

〇信じられ・敬われ・慕われる存在でありたい

雄武町立沢木小学校長 千葉 勝志

クラスの子どもたちに学級担任として出会う確率は、奇跡に近いものがあります。奇跡的に出会った子どもたちと、どう関わり合うかということは、お互いに重大なことです。子どもたちは、大好きな先生からほめられたら嬉しいでしょう。しかし、あまり好きではない先生にほめられても、さほど嬉しくないものです。子どもにとって、言葉そのものよりも、誰にほめてもらったかが重要なのです。こうしたことからわかるように、教師と子どもとの間に教育が成立するためには、教える者と教わる者の関係性が鍵となります。その両者の間に必要な条件として、「信・敬・慕」の3つが挙げられます。「信」は信じられる存在であること。「敬」は尊敬される存在であること。そして、「慕」は慕われる存在であることです。この3つがそろったとき、学級経営は充実したものになります。

子どもは、信用し、信頼している大人の言葉には耳を傾けて、それに従います。私たちは、子どもから「信」を得ることがまず大切です。「信」という字は、「にんべんに言う」と書きます。信用されるためには、偽りを慎み、口に出したことをその通りにしなくてはなりません。大人はしばしば、子どもに望ましいことばかりを語り続けます。「自分の考えに責任をもって行動しましょう」「進んできれいにしましょう」これらは立派な言葉です。ただ、その人自身が、はたしてそのように生きているのかが問題です。大人が語る理想と日常の現実がかけ離れたものであれば、子どもに受け入れられることはありません。一つひとつの小さな言動が、子どもに納得されるものであってこそ、初めて信用され、信頼されます。

「あの人は立派だ」と尊敬するとき、初めて人はその人の言葉に耳を傾け、うなずき、受け入れようとしています。それは完璧な人間としてふるまう、という意味ではありません。むしろその反対です。自分の未熟さに気付き、努力を続ける謙虚な姿に対してこそ、人は憧れを抱き、あのようになりたいと思うのです。特に、教師は子どもたちから誇りとされる取り柄を持ちたいものです。「これだけは」と誇れるものを持ち、その姿を子どもに見せます。たとえば、「先生の教え方がうまい」「先生のように歌えたら楽しいだろうな」「先生の字はとても上手だ」などなど、取り柄はいろいろあります。これといった特技でなくても、教育にかける情熱や子どもと遊ぶことなど、何でもよいのです。

教育には「先生から教わりたい」「先生に会いたい」という、子どもからの慕わしさも欠かせません。慕わしさを生むのは、人間としての温かさであり、優しさであり、寛大さであり、明るさであり、大らかさです。人は誰でも、温かさを感じるところに寄っていかうとするものです。特に、幼い子どもを相手にする小学校の教師は、まず明るく温かくなるとはいけません。子どもが先生を好きでたまならないとき、教育の実は大いに上がります。

学芸会、頑張りました！

11月10日(日)、「Move the Heart ～心を、動かす 最高の学芸会～」のテーマの下、沢木っ子26名は学芸会本番に臨みました！

当日は、心配していた寒さも幾分和らぎ、また、体調不良でお休みする沢木っこもいませんでした。そして、会場には、地域、来賓の方々も含めてたくさんのお客さんがつめかけてくださいました。

1年生「はじめのことば」



かわいいパフォーマンスも交えながら、1年生5名が今年の学芸会のトップバッターを飾りました！

4～6年生「沢木太鼓」



いつものながらの迫力ある圧巻の演奏でした。掛け声にも気合がみなぎっており、素晴らしかったです！

1・2年生「おおきな」



校長先生、PTA会長さん、教育長さん、昨年度まで沢木小にいた先生にもご協力いただきました！

3・4年生「さわきんTV」



3・4年生の特技を発表したり、コントに挑戦したりと、エンターテインメント性に富んだステージとなりました！見ている大人が、懐かしさを感じる場面もありました。

1・2年生「合奏『きらきらぼし』」



交代制でいろいろなパートに挑戦しながら、「きらきらぼし」を演奏しました！

3～6年生「合奏『sing sing sing』」



テンポを大切にしたり、全員で音を合わせるようにしたりと、苦勞して練習してきた成果が発揮された演奏でした！

5・6年「春風ふいて」



セリフの言い回しや演技だけでなく、劇中歌もしっかりと仕上げるところは、さすが沢木の高学年でした！

終わってしまえばあっという間の学芸会でしたが、沢木っこ全員がこの日に向けて、毎日、一生懸命、練習に取り組んできました。練習で考えたことや感じたこと、気付いたことなどが、今後の沢木っこの学習や生活に生かされるとうれしいですね。

三役集会「あいさつジェンカ」

休み時間になると学年や学級関係なく遊ぶことのできる沢木っこですが、さらに互いのつながりを深めようと児童会三役が三役集会を企画してくれました。



11月21日(木)の業間休みに体育館で行われたのは、「あいさつを大切にすると、みんなの仲もより一層深まる。」という児童会三役の思いの下に考案された「あいさつジェンカ」でした！

P T Aもちつき大会

12月15日(日)10時から、沢木小学校体育館で「P T Aもちつき大会」が開催されます。今年は、「お雑煮」が復活します。

地域の皆様も、お時間がございましたらご来校いただき、一緒にもちをついたり、食べたりして楽しみましょう。お待ちしております。



12月です

12月の代表的な誕生石は、タンザナイト、ジルコン、ターコイズ、ラピスラズリです。調べてみると、青系の色という点が共通しているように感じました。宝石言葉は、以下のようになっているそうです。

タンザナイト	ジルコン	ターコイズ	ラピスラズリ
高貴、冷静	やすらぎ、成功、無限、生命力	成功、繁栄	愛和、幸運

今年も1ヶ月を残すだけとなりました。12月3日(火)には参観日が予定されており、沢木っこが国語科や生活科、総合的な学習の時間に学習したことをICT機器を使って発表します。町内の小・中・高等学校や教育委員会にもご案内をしております、沢木小学校の授業公開日も兼ねています。地域の皆様も、ぜひご来校ください。

そして、21日(土)からは、冬休みとなります。沢木っこ一人一人にとって有意義な25日間となるといいですね。

12月の行事予定

1	日		17	火	A L T来校日
2	月		18	水	読み聞かせ会
3	火	全学年5時間授業 参観日(学習発表会)・懇談会(全体)	19	木	フッ化物洗口 A L T来校日
4	水		20	金	全学年5時間授業 終業式 大掃除
5	木	フッ化物洗口 校内学力テスト	21	土	
6	金	クラブ活動(反省)	22	日	
7	土		23	月	冬の学習会
8	日		24	火	冬の学習会
9	月	職員研修日 生活リズムチェック週間(15日まで)	25	水	冬の学習会
10	火	全校朝会 A L T来校日	26	木	
11	水	移動図書館	27	金	
12	木	フッ化物洗口 A L T来校日	28	土	
13	金	委員会活動 大掃除週間(20日まで) スクールカウンセラー来町日	29	日	
14	土	P T Aもちつき大会前日準備	30	月	年末年始休業
15	日	P T Aもちつき大会	31	火	年末年始休業
16	月	職員会議			